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L’humain est au cœur de nos projets
Giovanni PACE a fondé PACE en 1996 à Reims. Son agence, 
qui réunit aujourd’hui son fils Hugo et sa fille Lisa, prône une 
architecture conçue pour le bien-vivre et le plaisir des utilisa-
teurs finaux. Une architecture minimaliste, belle à voir et à 
habiter, avec maisons de champagne, logements… Giovanni 
PACE, directeur et cogérant avec son fils, nous en dit plus sur 
sa philosophie.

L’Architecture de votre Région : Pouvez-vous nous parler de votre 
agence ? De son histoire, de votre équipe ?
Giovanni PACE  : Diplômé de l’École nationale supérieure 
d’architecture de Nancy en 1991, j’ai créé mon agence PACE en 
1996. Aujourd’hui, l’équipe se compose de 17 personnes. Mon 
fils Hugo y travaille comme architecte, ma fille Lisa, armée d’un 
master en Hospitality Management, s’occupe de la finance et 
l’administratif. Ma fille cadette est en cinquième année d’archi-
tecture. On peut parler d’une entreprise familiale.

Quels sont vos domaines d’intervention et de prédilection ?
Nous réalisons des logements, des bâtiments publics... Nous 
avons aussi de beaux projets pour de belles maisons de cham-
pagne. Nous intervenons principalement en Champagne-Ar-
denne. Notre savoir-faire dans le domaine viti-vinicole nous a 
amenés à travailler aussi en Bourgogne, en Provence et aussi 
dans le Kent. Nous n’avons pas de domaine de prédilection, 
nous nous sentons à l’aise dès le moment où le site, le pro-
gramme et le maître d’ouvrage sont en accord, pour devenir 
des sources d’inspiration et des moteurs à notre créativité. 

UNE ARCHITECTURE EST BELLE QUAND ON Y VIT BIEN

Pouvez-vous nous parler de votre démarche ?
Nous sommes passionnés par l’humain. Nous cherchons à réa- 
liser des bâtiments qui apparaissent comme une évidence 
dans leur implantation, leur volumétrie. On aime les choses 
simples, les formes minimalistes et n’apposons pas de signa-
ture visible sur nos projets. Selon le contexte, on essaie de 
donner la plus belle des réponses. Quand nous sommes sol-
licités pour un projet sur une maison de champagne, nous re-
cherchons la solution la mieux adaptée à son image. Et cela 
par un travail d’écoute, une réflexion sur le site… L’identité de 
chaque maison champenoise s’exprime aussi par le bâtiment 
que nous lui construisons. Il est important à nos yeux que les 
salariés trouvent du plaisir sur leur lieu de travail, l’architec-
ture ayant aussi pour fonction d’épanouir les hommes. Notre 
architecture, on la ressent quand on la vit de l’intérieur. Nous 
inspirons confiance, avons acquis un bon savoir-faire et met-
tons l’accent sur ce rapport humain, très important pour nous. 
En 1996, j’ai réalisé un projet pour un centre de dialyse. Le 
client qui l’avait retenu m’a expliqué plus tard que j’avais été 
le seul à me préoccuper du bien-être des patients et des soi-
gnants, à travers la conception d’un lieu raffiné, élégant qui se 
compose de nature, de matières, et de lumières. L’ensemble 
concourant à ce qu’un rendez-vous de dialyse soit associé à 
un environnement de douceur. Cette dimension humaine est 
primordiale dans les bâtiments de santé. L’architecture, on la 
ressent quand on est bien dedans.

Rencontre avec 
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Giovanni PACE  
avec son fils Hugo
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